



Sheinbaum acelera el paso: contrata asesor y recibe cargada

El fin de semana la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, fue objeto de varias expresiones abiertas de respaldo a su candidatura presidencial por parte de personajes y grupos de Morena y de la 4T que, reviviendo la vieja práctica de la cargada priista, le expresaron públicamente su apoyo para que sea la candidata de Morena a la Presidencia de la República en 2024. Lo mismo el hermano del presidente, José Ramiro López, que el director de Fonatur, Javier May, y la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, organizaron eventos políticos para pronunciarse a favor de la doctora que recorre el país los fines de semana promoviendo su imagen y su proyecto político.

El sábado, por ejemplo, llegó a Oaxaca con el pretexto de dar una "Conferencia sobre la Crisis del Agua", invitada por la Universidad Autónoma de Oaxaca. La visita sirvió para que se dejara ver en el mercado público desayunando junto al gobernador electo, el morenista Salomón Jara, y para visitar en Palacio de Gobierno al gobernador, el priista Alejandro Murat, quien le dio la bienvenida y subió fotos con ella a sus redes sociales.

Es claro y evidente que la jefa de Gobierno tiene muy claro cuáles son sus fortalezas y debilidades y trabaja en ambas. Por un lado, fortaleciendo su presencia al interior de la 4T y del morenismo, promoviendo este tipo de expresiones públicas que buscan

generar una percepción de que ella es la candidata del presidente y la opción de la militancia, aunque para ello se fomenten prácticas del viejo régimen como la "cargada" o la "bufalada" que solían azuzar los aspirantes presidenciales del viejo sistema.

Y por el otro lado, con sus recorridos por todo el país ya sea entre semana en supuestas actividades oficiales, o durante el fin de semana con cualquier pretexto para aparecerse en los estados de la República, Sheinbaum busca vencer su mayor debilidad que es la falta de presencia y conocimiento a nivel nacional.

Pero como el tiempo apremia y la contienda se ve cada vez más cerrada, la jefa capitalina ha decidido meter el acelerador y apurar la

construcción de su imagen de presidenciable a nivel nacional. Para eso, nos dicen fuentes de su equipo, contrató los servicios del consultor catalán Antoni Gutiérrez-Rubí, quien viene justo de trabajar para la campaña presidencial de Gustavo Petro y fue pieza clave en el triunfo del nuevo presidente de Colombia.

Aunque nadie en el entorno de la jefa de Gobierno informa sobre los costos de los servicios del conocido asesor español ni cómo se cubrirán sus costosos honorarios —que según especialistas en comunicación política pueden alcanzar cifras de más del mi-

llón de dólares—, Antoni ha comenzado a trabajar con Sheinbaum para tratar de posicionarla a nivel nacional y lo hace con el estilo que lo convirtió en uno de los analistas y consultores más buscados por la izquierda latinoamericana.

"Si quieres resultados distintos, no hagas siempre lo mismo", suele repetir Gutiérrez-Rubí a sus "asesorados" como suele llamar a los políticos que le contratan para levantar su imagen, resolver crisis o ganar elecciones.

Habrà que ver si el trabajo y asesoramiento de Antoni Gutiérrez-Rubí ayudan a Sheinbaum a vencer la que hasta ahora sigue siendo su principal debilidad; pero lo que es un hecho es que, entre expresiones de "cargada" en Morena, giras abiertas de proselitismo, publicidad que tapiza calles y avenidas de ciudades en la República, la jefa de Gobierno parece decidida a jugarse su resto y a convertirse en la candidata heredera del movimiento de López Obrador. Habrà que ver qué dicen sus corcholatas contrincantes. ●





**Busca vencer su mayor debilidad:
falta de presencia a nivel nacional.**



REINAUGURAN RECINTO PARLAMENTARIO

Exigen olvidar mezquindades

SÁNCHEZ CORDERO dice que el país no ha alcanzado sus metas por improvisar el interés personal sobre el nacional

POR ENRIQUE SÁNCHEZ

El presidente Andrés Manuel López Obrador reinauguró ayer lunes el Recinto Parlamentario, ubicado en el primer piso de Palacio Nacional, que fungiera como Cámara de Diputados en la cual se discutió y juró la Constitución de 1857. Estuvo en funcionamiento de 1829 hasta 1872, año en que fue devastado por un incendio.

En el evento, el mandatario estuvo acompañado por su esposa, la escritora Beatriz Gutiérrez Müller y los secretarios de Gobernación, Adán Augusto López y de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, así como la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, los tres aspirantes a la candidatura presidencial por Morena en 2024.

En su calidad de oradora única estuvo la presidenta de la Cámara de Senadores, Olga Sánchez Cordero.

El salón de congresos se encuentra adornado con diversos símbolos e imágenes de influencia masónica como es el Ojo de Dios (el dios omnipresente que vigila), los 33 rayos del mediodía y el Gorro Frigio (símbolo de liberación), que muestran la importancia que tuvo esa logia en la vida política de México durante el siglo XIX.

“Bajo el ojo de la sabiduría que cubre este histórico espacio fue donde se favoreció el nacimiento definitivo de nuestro país. México se convenció de que su renacer debía ser liberal, federalista, republicano y democrático”, reseñó Sánchez Cordero.

Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum y Adán Augusto López permanecieron sentados detrás del presidente López Obrador, mientras que en la primera grada parte del gabinete federal. Ahí mismo, el fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero junto al secretario de la Defensa, el general Luis Crescencio Sandoval.

“Otro recordatorio que nos brinda la historia que se respira en este recinto es que debemos olvidar mezquindades, mezquindades partidistas. Las metas y los objetivos que tenemos en el horizonte no han sido alcanzados por las generaciones anteriores porque la división e improvisar el interés personal sobre el bienestar nacional, las contradicciones y la corrupción, han sido elementos que han impedido concretar esos anhelos transgeneracionales de democracia, justicia e igualdad”, sostuvo la senadora.

El inmueble fue construido entre 1825 y 1829 por el arquitecto Luis Zapari.

Cien años después del incendio que lo devastó, en 1972, durante el Año de Juárez, fue reconstruido en su emplazamiento original, aunque como una réplica museográfica con el fin de rendir homenaje a la histórica Asamblea Constituyente.

La Conservaduría de la Presidencia explica que, por el indiscutible valor cultural, se llevaron a cabo obras de renovación en la totalidad del Recinto Parlamentario que incluyeron: sustitución de 220 metros cuadrados de alfombra en la planta baja de la sala principal, 450 de tapiz de tela en graderías del primer y segundo nivel; aplicación de hoja de oro a molduras y elementos ornamentales en las bases de las columnas; mantenimiento de 300 metros lineales de zoclo de madera; conservación integral del tambor ornamental del plafón, que ocupa una superficie de 320 metros cuadrados, y la limpieza y conservación de las placas conmemorativas que se encuentran en el acceso a visitantes, entre varios trabajos especializados más.





Por el indiscutible valor cultural se llevaron a cabo obras de renovación en la totalidad del Recinto Parlamentario.



Fotos: Karina Tejada

En 1972, durante el Año de Juárez, fue reconstruido en su emplazamiento original, aunque como una réplica museográfica



Destapan PAN y PRD a sus "gallos" para el 2024

• Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

ANTE EL AVANCE de Morena al dar a conocer a quienes podrían encabezar la candidatura presidencial, el PAN y el PRD han comenzado a destacar las fichas con quienes buscarían ganar la contienda en 2024, entre quienes se encuentran los senadores Lily Téllez y Miguel Ángel Mancera, y el excandidato Ricardo Anaya.

Tras acudir al informe del alcalde panista de Mérida, Yucatán, el dirigente del albiazul, Marko Cortés, afirmó que una de sus "muy buenas opciones" es el gobernador de esta entidad, Mauricio Vila Dosal.

"Mauricio Vila es una gran opción y en el PAN tenemos muy buenas opciones para la Presidencia de la República, en donde ya nada más falta que Vila diga 'voy' y ya se empiece a mover", comentó.

Otras de las cartas que el dirigente panista lanzó, además del excandidato y exdiputado Ricardo Anaya, fue al gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri; la gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos, y al exgobernador de Guanajuato y actual diputado en la LXV Legislatura, Juan Carlos Romero Hicks.

Otro legislador, además de Lily Téllez fue Santiago Creel Miranda, exsecretario de Gobernación durante el gobierno de Vicente Fox, actual diputado y apuesta para ocupar la Mesa Directiva en San Lázaro.

"Ya llegarán los tiempos para poder competir, para los procesos electorales. Hoy es tiempo de dar resultados", agregó.

Por separado, Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, refirió en conferencia que entre sus nominaciones está contemplado Miguel Ángel Mancera, senador y exjefe de Gobierno; Silvano Aureoles, exgobernador de Michoacán, y planteó considerar a no militantes, como José Ramón Cossío, exministro de la Corte.

El perredista comentó que se deberá crear un consejo ciudadano, integrado por "personas respetables" a nivel nacional que ayuden a crear un método de selección democrática y transparente para que la alianza Va por México elija la candidatura a la Presidencia y a las gubernaturas de Coahuila y el Estado de México.

“ MAURICIO VILA es una gran opción y en el PAN tenemos muy buenas opciones para la Presidencia de la República. Ya llegarán los tiempos para poder competir, para los procesos electorales. Hoy es tiempo de dar resultados”

Marko Cortés

Líder nacional del PAN

